

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE POTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

**Seccion editorial.**

**TELEGRAFO ATLANTICO.**

(Continuacion.)

Como en el estado actual de los conocimientos de este ramo, no se habian obtenido los suficientes datos científicos que garantizasen la submersion de un cable todo á lo largo de la ruta directa que media entre la costa occidental de Irlanda y San Juan, en Terranova, se propuso verificar su estension tomando por punto de partida el Norte de Escocia, y de allí llevarla á las islas de Orkney, á las de Farve, á Islandia, de allí á Groenlandia, á la tierra de Labrador y de allí á América, teniendo en estos puntos baterias que renovasen el fluido, de modo que la mayor seccion continua no excediese de 600 á 700 millas. Este plan hubiera traído consigo el establecimiento y conservacion de estaciones intermedias en las inhospitalarias playas del mar del Norte, mientras que por otra parte no era dado esperar que hubiese cable capaz de resistir la acción destructora á que forzosamente lo habian de someter los bancos de hielo que rodean aquellas regiones.

Sin embargo, durante el año pasado, todas las objeciones científicas que militaban contra la ruta directa entre Irlanda y Terranova, se han desvanecido satisfactoriamente, y se han averiguado la profundidad del fondo, su naturaleza y la de las corrientes que pueda tener. Por una parte se ha sondeado el Atlántico en puntos pocos distantes unos de otros en todo este derrotero, por medio de un buque despachado al efecto por el gobierno de los Estados Unidos á instancia de la compañía interesada en esta empresa.

Las sondas han hecho ver que la seccion del fondo es casi un nivel en las 2,000 millas de Estrecho que separan ambas costas. La profundidad varia muy gradualmente desde 1,000 á 2,000 brazas, que es el máxi-

mo, y no es de consiguiente mayor que las que ya se han pasado sin dificultad en la submersion de otros cables.—Una llanura en suave declive existe de costa á costa, eminentemente calculada para que el cable descanse en ella, y formado su fondo de estrechamente delicadas y lindas conchas, tan menudas, que no son distinguibles á la simple vista, y al parecer análogas á las conchas microscópicas de que se compone nuestra formación gredosa.

El mecanismo con que se verificó este profundo sondeo era de la mas ingeniosa invencion: un peso de hierro de la forma de una pesa cilíndrica se sujetaba á la sondalesa, teniendo dentro de sí, pero separadamente unido á la cuerda, un aparato que consistia en varias series de cañones de plumas proyectantes. Al llegar al fondo, el peso, oprimiendo sus bocas contra el terreno, las llenaba de la materia que lo compone, estando de tal modo dispuesto el aparato, que si la profundidad era tal que requeria que se quedase abajo el peso por temor de que la sondalesa se rompiese al subirlo, el mismo se soltaba al llegar al fondo, dejando, no obstante, las plumas unidas al cabo ó cuerda. Una pequeña máquina de vapor era la que daba vueltas al tambor ó molinete en que la sondalesa se arrollaba.

La perfecta forma de las diminutas conchitas de las varias muestras obtenidas, manifiestan suficientemente que no deben de existir corrientes en las profundidades de que se ha sacado; porque el mas ligero movimiento de las aguas circunvecinas hubiera producido un rozamiento y desperfecto en su frágil contectura. Acontece además que la ruta ó derrotero entre las dos costas está ya justamente fuera del influjo de la corriente llamada del Golfo, ó sea del canal de Bahama, y constituye por tanto una zona de casi absoluta calma, y reposo, fuera aparte de la agitacion superficial producida por los vientos.

Mientras que se averiguaba la aptitud del Océano Atlántico para receptáculo de un cable submarino en toda la estension del derrotero elegido, se llevaban adelante tambien nuevos ensayos científicos á fin de asegurarse de la practicabilidad de maniobrar por el intermedio de un conductor submarino de toda la estension requerida, y de hallar medios de obviar y superar los inconvenientes que hemos mencionado de la absorcion temporal, y retardo de la corriente eléctrica en su tránsito por conductores de tan considerable largura. Con este objeto se verificaron una serie de experimentos por el doctor Whitehouse y Mr. Bright, el ingeniero de la compañía de la telegrafia magnética, en un cable subterráneo de mas de 2,000 millas, cuyas condiciones, en cuanto á electricidad, son de todo punto idénticas á los conductores submarinos.

Se continuará.

**Seccion oficial.**

—La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interes.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ESTA CAPITAL.**

D. Federico Martel y Bernuy, Conde Viudo de Torres-Cabrera y del Menado Alto etc. Alcalde 1.º constitucional de esta Capital y presidente de su Exmo. Ayuntamiento.

Hago saber: que en virtud de competente acuerdo del Exmo. Ayuntamiento de mi presidencia, se saca á la subasta por el término de treinta dias el suministro del alimento de presos pobres de la carcel pública de esta Ciudad, socorro á reos transitorios y gastos del material de la misma durante un año desde 1.º de Enero próximo de 1857 á fin de Diciembre del mismo, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de dicha Exma. Corporacion para

**FOLLETIN.**

**EL DOCTOR URBINO.**

por Pedro Zaccone.

Acababan de dar las once de la noche. El cielo estaba encapotado; una lluvia menuda caía de continuo, y un viento frío y desatado dejaba oír sus silbidos en los campos y caminos.

Tocaba ya á su término el mes de diciembre, y la campiña solo ofrecía el triste y desolado aspecto propio del corazón del invierno.

En una modesta habitacion, cercana á Strevi, aldea del Piamonte, todavia un hombre estaba en vela. Tendidas las piernas junto al hogar de una chimenea, apoyando sobre la mesa un brazo y descansando el otro en el espaldar de la silla, parecia ese hombre hallarse profundamente ensimismado. Su páida frente estaba coronada de tristeza; el hábito de la fingida risa social habia trazado manifiestos surcos en sus mejillas y el amar-

go sonreír del desengaño le movia levemente el ángulo de los labios.

A fuerza de fatigas y sinsabores, nuestro hombre parecia haber pasado ya de cincuenta años, sin embargo de que contaba á lo mas cuarenta. Llevaba ya veinte de residencia en Strevi, en donde ejercia la modesta y honrosa profesion de médico. El doctor Urbino gozaba de gran renombre en toda la comarca, y si no habia hecho en breve tiempo una envidiable fortuna, debiase á que el oro que recibia del rico por un lado, lo invertia por otro en limosnas de suerte que á vuelta de tantos años de laboriosidad y de fatigas, la casa del médico continuaba en una modesta tal que rayaba en miseria.

Mas á buen seguro que este era para el doctor Urbino el mejor de los pesares; todas las riquezas, todo el lujo á que aspiraba, se reducian á que no le faltara un poco de lumbre en el invierno y á tener algunas flores en verano.

Esa noche el doctor Urbino estaba pensativo.

Beppa, la quintañona doncella que le servia, estaba ya acostada, solo el viento y la lluvia, haciendo vibrar misteriosamente los cristales, interrumpian el silencio de aquella estancia.

«Cuántos desgraciados, ¡allos de pan y de abrigo, deben de estar á estas horas dando diente con

diente en desmanteladas buhardillas ó tal vez en despoblado; cuánta miseria sin esperar cuanto sufrimiento sin remedio; cuánto dolor; cuántas entranas destrozadas por la amargura!...» El doctor se habia elevado á reflexiones especulativas sobre la vida, y señalase conmovido y horripilado á la vista del desastroso cuadro de calamidades que la piedad del corazón habia trazado en tan breves reflexiones.

Subitamente alza la cabeza, se incorpora y pónese en ademán de escuchar: le habia parecido oír á lo lejos un grito de dolor, entre los gemidos del viento. Familiares le eran al médico todos los rumores nocturnos, y como seguro de no haberse equivocado, levantóse. En aquel punto algunos alabazos dados con viveza, acabaron de afirmarle mas en que no era ilusion suya el grito que acababa de oír, y precipitándose ácia la puerta, la abrió al instante.

Entró en la casa un bien apuesto joven. Traia sus vestidos en desorden, desconcertada la vista, y por el barro que cubria sus charoladas botas, era fácil advertir que habia venido de algun lejano punto.

El doctor lo examinó con atencion profunda, y despues de haberle conducido á la chimenea, se disponta á despertar á Beppa. El joven le detuvo con suplicante gesto.



fácil comunicacion entre los pueblos, dá ocupacion á las clases jornaleras, proporcionando la subsistencia á muchas familias.

En una reunion tenida hace pocos dias por aquel ayuntamiento para tratar de la manera de pagar la contribucion de consumos, nuevamente establecida, se acordó como medio mejor y mas provechoso á la provincia y al tesoro, el encabezamiento; cuyo acuerdo pusieron en conocimiento del señor gobernador para que una vez aprobado por él lo ponga en conocimiento del gobierno para su resolución.

Varias han sido las víctimas que ha causado el temporal que reinó en aquellas playas, no hace muchos dias. El tiempo habia mejorado y la tranquilidad pública seguia inalterable.

Dice el *Correo de Andalucía*, periódico de Málaga del 28, lo que sigue.

«Han llegado á este puerto distribidas en cuatro buques diez y seis mil setecientos ochenta fanegas de trigo, que manda el gobierno á esta localidad; ayer debió empárse su desembarque.»

«Habiendo sido condenado á muerte por el consejo de guerra, Francisco Pere Procer, encausado por los acontecimientos el 12 de noviembre, ha sido revocada la sentencia por la autoridad superior, imponiéndole cinco años de cadena. Vemos con gusto que el gobierno ha evitado la efusion de sangre, que es precisamente lo que deseaba esta capital.»

Hallándose patrullando por el distrito á las ocho de la noche del 25 el comandante de los cuarteles 21 y 22, con voces de viva la república en la calle de Cuarteles; inmediatamente se dirigió á un grupo de hombres que en ella habia, y dándoles la voz de alto, fué contestado con un disparo de pistola y la voz de muera el celador á pesar de que este funcionario iba solo acompañado de un paisano, cargó sobre él poniéndolo en fuga, viéndose precisado á tirar con su sable al que le habia disparado el tiro, el cual resultó herido; á la defusa de este salieron porcion de personas que no pudieron ser presas por no llevar fuerza alguna dicho comandante.»

#### ESTRANGERS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris juéves, 25.—Se desminten formalmente los rumores de mediacion Prusia reclama pura y simplemente la escarcelacion y libertad incondicional de los prisioneros; y entretanto continúa con redoblado ardor sus inmensos preparativos.

En la *Independencia Belga* encontramos que efectivamente la cuestion de Neuchatel, lejos de mejorarse, se agrava hasta el punto de hacer perder las esperanzas pacíficas concebidas, á pesar del mal aspecto que dias ha viene presentando. En Berlin, como en Berna, únicamente se habla de preparativos militares, de acumulacion de tropas y de gefes que deberán mandarlas; de suerte que si la guerra no ha principiado todavía, no puede dudarse que en perspectiva, al menos, se halla ya muy adelantada. El *Norte* dice, ocupándose en el asunto, que el representante de Inglaterra en Berlin, accediendo á las instancias del ministro residente de los Estados Unidos, ha invitado á las legaciones de las potencias que todavia no han tomado parte en el conflicto, para que interpongan su mediacion con el gobierno federal, á fin de lograr la libertad de los prisioneros realistas, considerando este paso como una concesion importante, susceptible de poner término á tan di-

ficil situacion. Admitiendo, pues, que esto sea cierto, réstanos ver si en Suiza, donde el amor propio nacional se halla harto sobreescitado al presente, se acogerá benévolaente la idea del sacrificio propuesto. De no suceder así, acaso la lucha llegue á realizarse, y las ventajas no podrán ser muchas para la Confederacion helvética, hallándose como se halla abandonada de todas las potencias europeas, y entregada á sus propias fuerzas. Tal es hoy el estado de las cosas; pero como son muy poderosas las influencias que se interesan en la realizacion de un arreglo amistoso, nada tendria de extraño que de un momento á otro cambie de aspecto.

—El virey de Egipto salió el 29 de noviembre del Cairo para las provincias del Sud. Antes que él han marchado los exploradores. El total de las tropas destinadas á guardarsu persona en esta expedicion asciende á 8000 hombres.

Entre los europeos que acompañan al virey se cuenta M. Mongel-Bey y M. de Lesseps, autor del proyecto del canal del Istmo de Suez.

Dicese que el informe dado por el capitán Maneell á consecuencia del examen del trazado del camino de Suez, no es favorable á la proposicion hecha con el objeto de que la pequeña bahia situada en la falda del monte Atako sirva de surgidero á los buques de gran porte.

Se hará por tanto, conforme al plan primitivo, un camino de hierro que conduzca al antiguo desembarcadero del Istmo de Suez, y es probable que no se establezca el puerto lejos del sitio que los antiguos tuvieron por bueno para serlo.

—Habiase anunciado la salida de Paris del príncipe Federico Guillermo de Prusia el 23 del corriente en direccion de Berlin, pero no se ha realizado hasta el 24, en cuya tarde salió definitivamente á las ocho para aquella capital.

—Se ha decidido por causa de lo avanzado de la estacion, que la expedicion organizada por M. d'Escayrac de Lauture para explorar el Nilo blanco, no pasará de Assouan. M. Lauture se promete buenos resultados. Parece que se permitirá á los expedicionarios aclimatarse á fin de que les sea mas fácil conjurar los peligros del viaje.

#### Gaceta.

—R. I. P.—Hoy termina el año de gracia de 1856. Esta noche á las doce le releva su hermano el de 1857. El encuentro debe ser interesante y patético, pues el primero lleva horribles remordimientos en el corazon, que nos ha revelado con sus lágrimas. Perdonémosle en vista de su contricion sus desaciertos, y despidámonos de nuestros lectores.. hasta el año que viene.

—MISTERIO.—Hace dos dias que se han encontrado los huesos de un cadáver humano en las inmediaciones de la Albaida. Sobre ello hay una causa instruida, y cuando el estado de esta lo permita nos ocuparemos con toda estension de asunto de tanta importancia, en el que se están practicando esquisitas diligencias.

—SERVICIOS.—Los guardias civiles del puesto de Belcazar Ramon Cabrera y Salvador Estatrigh, han capturado á los criminales Manuel Garcia Serrano y Antonio Mayorga, autores de un robo ejecutado á un pastor llamado Remigio Garcia.

—REGISTRO.—Ha sido admitido el de dos pertenencias de la mina de plomo llamada S. Francisco de Asis, sita en la loma del camino de Córdoba, término de Montoro.

—VACANTE.—Mañana debe proveerse en el Guijo la plaza de cirujano titular de aquella villa, que se halla vacante, dotada con ocho reales diarios.

—BUENA PAGA.—Uno de estos últimos dias cierto caballero llegó y se sentó en casa de un barbero, y pidió que le cortasen el pelo y le afeitasen.

El barbero le afeitó con presteza y luego pasó al pelo. El parroquiano felicitó al artista por su habilidad, arregló el desorden de su vestido, dirigió una mirada postera á todos los espejos del salon, y entregó al barbero una moneda envuelta en un papel. El otro se inclinó y saludó á su parroquiano con todo el respeto que inspira un caballero que paga generosamente.

Cuando hubo salido el individuo, desenvolvió el barbero el papel y halló.... un ochavo segoviano grande, perfectamente conservado. «Corre, vuela tras ese caballero,» dijo á su mancebo. Este alcanzó muy pronto á nuestro hombre, que aun no estaba lejos. «Caballero, le dijo, V. se ha equivocado,» y le presentó el ochavo. «Amigo mio, respondió este, vé y dí á tu maestro que yo nunca doy menos.» Y sin detenerse continuó su camino.

—CUESTION DE NOMBRE.—En el periódico oficial de esta provincia se publica la siguiente circular.

«El Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion con fecha 19 del actual me comunica la Real orden siguiente:

«Habiéndose cometido desde el año 1854 por muchos Ayuntamientos y autoridades locales el abuso de mudar los nombres antiguos de las calles, plazas, y demás sitios públicos, reemplazándolos con otros que, sobre tener inconvenientes de diversa especie, ofrecen el grave y trascendental de perjudicar á la propiedad, por no haberse cuidado siempre de hacer constar la correspondencia que existe entre las nuevas denominaciones y las que aparecen en los títulos de pertenencia de las fincas urbanas; la Reina (q. D. g.) ha tenido á bien mandar que se restablezcan todos los nombres que existian en la citada época de 1854 con anterioridad al 16 de Julio, y que en adelante no se hagan semejantes alteraciones de nombre en las calles y plazas antiguas ni otros sitios públicos, sin que los respectivos Ayuntamientos lo pongan en conocimiento del Gobernador de la provincia y obtengan su aprobacion; debiéndose en este último caso anotar en los registros municipales convenientemente autorizados las variaciones introducidas, á fin de que en todo tiempo puedan reconocerse las fincas cuyas señas se hallan consignadas en las escrituras y documentos públicos, y que con aquel motivo hayan sufrido alteracion.»

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico oficial á fin de que los Sres. Alcaldes cumplan puntualmente con cuanto se previene en la preinserta Real orden.

Córdoba 27 de Diciembre 1856.—Manuel Cano.

—SUBSISTENCIAS.—Relacion de las fanegas de rigo que han sido introducidas en esta capital y de las estraidas en el dia de la fecha.

Puertas.	Entrada.	Salida.
Puente. . . . .	56	64
Nueva. . . . .	68	»
Rincon. . . . .	»	»
	124	64
Importacion líquida	60	

Córdoba 29 de Diciembre de 1856.

Hoy. S. Silvestre, papa y confesor.

S. Silvestre era romano, hijo de padres cristianos. Estos le dieron una educación piadosa y científica...

Hoy reza la Iglesia del mismo. Sto. con triple doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de Santiago.

Los asociados a la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. del Amor hermoso.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Leiran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Be-len y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Coana en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Diciembre. 3 por 100 consolidado a 40.85 y el diferido a 25.80.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 30. Trigo de 78 a 82. Cebada 47 a 49. Garbanzos 90 a 110. Habas 53 a 54. Escana 54 a 56. Maiz de 53 a 55. Alborjones a 50. Alpiste 80 a 85. Yeros a 48.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 76 a 101. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 45, para consumo a 48.

MÁLAGA. Trigo de 70 a 96. Cebada de 51 a 45. Maiz de 40 a 52. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 83. Aceite a 46.

JAEN. Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 43. Habas de 40 a 42.

GRANADA. Trigo de 65 a 70 rs. Cebada de 42 a 43. Habas de 50 a 52.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobujuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

GÓNDOLA CORDOBESA AL PUEBTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los dias pares a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios con-

ventionales. La administracion de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordóñez.

DILIGENCIAS. En el presente mes salen para Lucena todos los dias pares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rzzi.

En casa de Alfonso Maroto, se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias impares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los dias impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los dias impares a las 4 de la tarde, y salen los dias pares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vegara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que vendrá desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

Avisos.

LA ECONOMICA. Agencia general de negocios. Con esta denominacion se establece una oficina en esta ciudad, calle Huerto de los Limones núm. 28, la que se encargará del despacho de los ramos siguientes.

Los negocios que puedan ocurrir a los Ayuntamientos, corporaciones y particulares de la provincia en las oficinas de gobernacion, hacienda nacional, amortizacion y curia civil y eclesiastica, por cuyo servicio abonarán al vencimiento de cada trimestre las dichas corporaciones, y anticipado los particulares, la cantidad que espresa la siguiente

Table with columns for 'TARIFA DE SUSCRICION' and 'Los ayuntamientos y corporaciones de pueblos hasta 500 vecinos' with various rates and terms.

tribuciones a precios convencionales, pero muy módicos y con brevedad.

Asimismo se admitirán cuentas y particiones de testamentaria, divisiones de mayorazgos etc. y la traduccion del caracter antiguo, todo por la mitad del precio de arancel.

Del propio modo se encargará tambien esta oficina de diligenciar la adquisicion, venta y arrendamiento de fincas rústicas y urbanas, asi como de proporcionar dinero a préstamo sobre ellas y sobre alhajas, y encargos para la colocacion de capital y con el 2 por 100 de agencia.

Y finalmente se encargará de cuantos asuntos le sean encomendados dentro ó fuera de la capital, evacuándose con la mayor puntualidad y franqueza valiendo para cada clase de negocios de las personas más recomendables en esta Ciudad, Sevilla y Madrid.

Los Ayuntamientos y corporaciones abonarán por trimestres la correspondencia que motiven, y los particulares remitirán sello de franqueo en la que exija contestacion: dirigiéndose la Económica, Agencia general de negocios, calle Huerto de los Limones núm. 28.

El precio de las suscripciones se admitirá en giros sobre correos.

EL PROFESOR ESPAÑOL D. PEDRO ORT Y MARTI. Inventor de aparatos ortóuticos, premiado y privilegiado por S. M., condecorado con medallas de distincion, así en España como del extranjero, nombrado por este orden para plantear y dirigir un establecimiento de curacion por cuenta del Estado.

Habiendo ido llamado nuevamente a esta ciudad por algunas personas distinguidas con el objeto de utilizar sus conocimientos ortóuticos, lo pone en noticia del público, participándole que mientras permanezca en esta ciudad, recibirá cuantas consultas gusten hacerle todos los enfermos que por sus dolencias ó defectos corporales se encuentren comprendidos en la ortopedia, y son a saber:

- Jorobados. Desviaciones de la columna vertebral. Descomposicion del esternon. Torceduras de pies y piernas. Anquilosis incompleta de las articulaciones. Cojeras de tons clases, que se estinguen, corrigen ó auxilian por medio de los aparatos adecuados. Paralisis incompletas, sin que sean de nacimiento.

El profesor construye ojos artificiales, con toda perfeccion, como podrá mostrarlo por el mismo.

Y posee además un completo sortido de hermaneros ó bragueros con inclusion de los destinados a las hernias umbilicales en el bello sexo, e inguinales para hombres y niños. Estos los bragueros, elásticos y de compresion, son los más perfectos que se conocen hasta el dia.

El profesor Cort solo fundó su crédito en la reputacion adquirida por sus numerosas curaciones, y los notable aparatos empleados en los enfermos que a él han acudido, y más que nada, en la gratitud de tantos padres de familia a cuyos hijos ha libertado de terribles dolores y deformidades.

Permanecerá solo 15 dias en esta capital, a la que ha venido a poner uno de sus aparatos a la Señorita de Luna, cuya operacion se ha verificado ante muchos señores profesores.

Vive en la fonda de D. Juan Rizzi.

VENTA. Se venden varios muebles en la casa núm. 36, plazuela de Santa Ana.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA

